



## Negociación política pre-presupuestal

- Son constantes las reuniones entre el gobierno y los partidos políticos, sobre todo antes de iniciar el periodo de sesiones.
- Los encuentros con el presidente Felipe Calderón son cruciales.

Aunque se ha comentado la reunión que tuvo el gobernador del Banco de México, **Guillermo Ortiz**, con el grupo de dirigentes y senadores del PRI, entre ellos **Mantlio Fabio Beltrones** y **Beatriz Paredes**, lo cierto es que éstas son constantes, no sólo en las semanas previas al inicio del periodo ordinario, sino en el curso del mismo.

También esta semana, el senador **Beltrones** se reunió con el secretario de Hacienda, **Agustín Carstens**, dado que la coyuntura, hoy más que nunca, hace necesario tener la visión de primera mano de quienes conducen la política económica del país.

De hecho, los encuentros del líder senatorial con el presidente **Calderón** tienen el mismo objetivo: abordar la discusión del tema económico, el que para el PRI es considerado el más relevante y que mayor atención tendrá durante el próximo periodo legislativo porque se considera que la situación es delicada y provoca riesgos para la estabilidad social de no generarse condiciones de crecimiento, generación de empleos y disminución de las desigualdades.

La propuesta que presenta el grupo económico del PRI incluye un programa de emergencia económica que proteja efectivamente y no sólo declarativamente, la planta productiva y el empleo, sin aumento de impuestos, con apoyo a los sectores de la construcción, vivienda, turismo, servicios.

Para ello, le meterán moche al gasto corriente y de operación del gobier-

no, si van por las delegaciones federales y lo que representan, para que se incremente el gasto de inversión federal, asociado al gasto de inversión de los estados y municipios.

Los planteamientos son generales, pero dan cuenta de la intención: no será fácil la negociación presupuestal porque se centrará en redistribuir funciones de gasto, más que en fortalecer ingresos por la vía del incremento de impuestos, salvo el que dicen por ahí que preocupa a algunos, el de juegos y sorteos.

Siguiendo el mismo tema, le cuento que sigue gordo el conflicto con los presidentes municipales, pues con aquello de que los gobiernos de los estados les hacen cansada la entrega de los recursos que les corresponden y de pilón no los invitan a participar en las reuniones con el secretario **Carstens** o **José Antonio González**, el titular de la Unidad de Coordinación Fiscal, han decidido armarse y comenzar a presionar a todo lo que da para que se construya una solución que les permita salir de la crisis anunciada de noviembre-diciembre.

Resulta que se han comenzado a coordinar **Jesús Vizcarra**, el presidente de la Federación Nacional de Municipios que reúne a los priistas y, como en todo el país, mayorítea; con los municipios agrupados en la Asociación Local de Municipios, A.C. que reúne a todos los ayuntamientos perredistas, ahora es presidida por **Jaime Vals**.

Él es el presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, y tiene un activo poco común, pues fue director

general de Participaciones a los Estados en la SHCP el sexenio pasado, y a quien le toca presidir la Confederación Nacional de Municipios al comenzar el año, incluyendo a los panistas, que cada vez son más escasos.

Tengo entendido que la propuesta que **Vals** y **Chuy Vizcarra** han trabajado tiene que ver con abordar la crisis financiera municipal de diferen-

te manera: una que resuelva de forma distinta el problema a quienes tienen capacidades distintas, pues son menos de 150 los municipios que pueden desarrollar capacidades de recaudación por su tamaño y evolución administrativa, y los que de plano requieren transferencias. Por ello, en el corto plazo, si buscan que se genere un fideicomiso con fondos aportados por gobernadores y la Federación y también que los municipios tengan un asiento en la junta de gobierno de Banobras, la institución que dirige **Alonso García Tamez**, y donde ya están sentados los

gobernadores. También se buscará que los municipios participen en los llamados fondos metropolitanos, que no sean decididos por los estados.

Al final, todos piensan mal. Comentan que la presión sobre estados y municipios se lleva hasta el fondo para que la clase política ceda a las propuestas que le llevará el Ejecutivo. Pienso que esto último es no ser realistas.

### De Fondos a Fondo

Para evitar malas interpretaciones déjeme le cuento que don **Carlos González Nova**, quien falleció ayer a la edad de 92 años, había dejado las riendas de



Fecha <b>21.08.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>5</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

Comercial Mexicana desde 1998, año en el que se convirtió en presidente honorario y dejó en manos de su hijo **Carlos González Zabalegui** el timón del negocio que su abuelo **Antonio González Abascal** fundara en 1944. Así que nada tuvo que ver la difícil situación financiera por la que atraviesa la empresa en este triste pasaje familiar.

De hecho, hasta donde se sabe, don **Carlos** no fue informado a detalle de todos los infortunios financieros para evitar complicaciones en su salud. También es importante mencionar que la muerte del empresario en nada entorpece las negociaciones que siguen llevando Comercial Mexicana y sus acreedores.

El próximo 1, 2 y 3 de septiembre la Concanaco, que preside **Mario Sánchez Ruiz**, organiza la segunda edición de un evento sumamente interesante, se trata de Expo Súper Pyme 2009, donde se darán cita pequeños y medianos fabricantes nacionales para comercializar directamente sus productos. Fjese que el año pasado participaron 100 firmas y para esta edición ya hay inscritas más de 240 compañías.

Resulta que el cuñado del senador panista por Puebla, **Rafael Moreno**

**Valle** (dicen que es el más probable candidato del PAN en la competencia por el puesto que deja el *góber* de esa entidad, **Mario Marín**), **Juan Carlos Alonso Hidalgo**, presidente de Alpetec, una importante empresa agropecuaria poblana, cayó en cartera vencida y se niega a pagar deudas con varios bancos y sofoles; incluso ya tiene en contra demandas mercantiles y penales, pero ha logrado evitar su detención al internarse en hospitales por supuestos colapsos nerviosos.

En su desesperación, argumenta que su cuñado **Moreno Valle** es su socio y amenaza a los directivos de las empresas financieras con afectarlos con el poder e influencia de éste. Lo peor de todo es que **Alonso Hidalgo** no quiere usar múltiples propiedades en las ciudades de Puebla y Tecamachalco para hacer frente a sus deudas vencidas.

**Tengo entendido que la propuesta que Vals y Chuy Vizcarra han trabajado tiene que ver con abordar la crisis financiera municipal de diferente manera.**